
Kreistag Saale-Orla-Kreis                      Schleiz, 9. Juni 2016 

Bau- und Vergabeausschuss 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die 2. Sitzung des Bau- und Vergabeausschusses 

am Mittwoch, den 27.08.2014 (öffentlicher Teil) 

 

  

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 
Sitzungsende:  16:40 Uhr 
Ort:  Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 237 - Nord, 

Oschitzer Str. 4, 07907 Schleiz,  

 

Anwesenheit: 

Anwesend: Beigeordnete(r) 

Hauck, Jürgen   

Vorsitzende/r 

Franke, Thomas   

Ausschussmitglieder 

Borchardt, Alf-Heinz   

Querengässer, Gerd   

Schlupeck, Gunter   

Steffen, Berthold   

Mitarbeiter der Kreisverwaltung 

Bauer, Jens   

Beyer, Kerstin   

Friedrich, Sylvia   

Heynisch, Jens   

Nitsch, Michael   

Wolfram, Sylvia   

Zwingelberg, Uwe   

 

Entschuldigt: Ausschussmitglieder 

Klimpke, Juergen K. (Vertreter für Herrn Seidel, dienstlich 

verhindert) 

Knüpfer, Dieter (Urlaub) 

Sachse, Carsten (dienstlich verhindert) 

Seidel, Marco (dienstlich verhindert) 

Wohl, Rüdiger (Urlaub) 

  

Schriftführerin: Elisabeth Stelter 
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Tagesordnung: 

 1.  Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung des Ausschusses am 28.07.2014 

 2.  Orlatalgymnasium - Sanierung Haus 2 und Anbau einer Mensa -  

Los 1 Baumeisterarbeiten 

Vorlage: BVA/002/2014 

 3.  Sonstiges 

 

Thomas Franke eröffnet die 2. Sitzung des Bau- und Vergabeausschusses und stellt die 

Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Bau- und 

Vergabeausschusses fest. 

 

 

Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung des Ausschusses am 

28.07.2014 

 

An der Niederschrift gibt es keine Änderungswünsche. 

 

Die Mitglieder fassen mehrheitlich mit 4 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen folgenden 

Beschluss: 

 

Der Bau- und Vergabeausschuss genehmigt die Niederschrift der 1. Sitzung des Bau- und 

Vergabeausschusses am 28.07.2014. 

 

   BVA 3-2/2014 

 

Zu  TOP  2 Orlatalgymnasium - Sanierung Haus 2 und Anbau einer Mensa -  

Los 1 Baumeisterarbeiten 

Vorlage: BVA/002/2014 

 

Herr Franke führt in den Sachverhalt ein. Herr Querengässer hinterfragt ob der 

Eignungsnachweis durch SOKA-BAU abgefragt wurde und ob es dabei war. Frau Friedrich 

bejaht dies. Das Planungsbüro soll darauf hingewiesen werden eine Übersicht der 

Eignungsnachweise zu ergänzen.  

 

Herr Franke verliest den Beschlussvorschlag. Der Bau- und Vergabeausschuss fasst 

einstimmig mit 6 Ja-Stimmen folgenden Beschluss: 

 

Für das Orlatalgymnasium – Sanierung Haus 2 und Anbau einer Mensa – Los 1 

Baumeisterarbeiten erhält das wirtschaftlich günstigste Angebot, der Firma Bauunternehmen 

Mike Täumel Hoch- & Tiefbau aus Neustadt/Orla, vorbehaltlich des fruchtlosen Ablaufs der 

Frist des § 19 Thüringer Vergabegesetz, den Auftrag in Höhe von 319.343,85 € (brutto). 

 

   BVA 4-2/2014 

 

Zu  TOP  3 Sonstiges 

 

Saale Radwanderweg zwischen Burgk und Walsburg 

Der Bericht und die Empfehlungen der ausschussinternen Kommission wurden in die 

Stabsstelle Rechtsamt weiter gegeben, erklärt Herr Hauck.  
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Die Chancen über die Bürgschaft hinausgehende Haftungsansprüche gegenüber der Baufirma 

durchzusetzen stehten nicht gut, da sich die Firma in Insolvenz befindet. Herr Hauck 

informiert, dass es kurzfristig ein neues Programm gibt worüber die Wiederaufbaumaßnahme 

in Folge von Starkregen mit bis zu 100 % gefördert werden kann. 

Herr Franke verweist auf die kurze Zeitspanne, da die Mittel bis zum 30.03.2015 verbaut 

werden müssen. 

Als die Kommission ihre Empfehlung gegeben hat gab es dieses Förderprogramm in dieser 

erweiterten Form noch nicht. Herr Borchardt tendiert aus Zeitgründen eher für den Förderweg 

als für einen langandauernden Rechtsstreit.  

Da es sich, für diesen Abschnitt, nicht um eine qualitätsgerechte Ausführung handelt möchte 

Herr Querengässer nicht auf rechtliche Forderungen verzichten. Sollten wir keinen Zuschlag 

für die Fördermittel erhalten, verliert der Landkreis außerdem den Anspruch auf den 

Sicherheitseinbehalt. 

Die Mitglieder des Bau- und Vergabeausschusses einigen sich darauf, nicht auf die 

Mängelanzeigen zu verzichten und vorerst „2-gleisig zu fahren“. Die 

Gewährleistungsbürgschaft kann auch später noch abgefordert werden. An der Diskussion 

beteiligen sich Herr Querengässer, Herr Haucke, Herr Zwingelberg und Herr Steffen. Herr 

Zwingelberg verweist auf einen Termin am Freitag den 29.08.2014 mit Herrn Dr. Fischer und 

Herrn Rink, bei dem Herr Querengässer mit teilnehmen möchte.  

Herr Franke fasst zusammen. Das Ziel ist den Radwanderweg nachhaltiger, möglichst ohne 

neue Finanzmittel des Landkreises, wieder herzustellen. Hierbei würden die Fördermittel 

entgegenkommen. Nebenbei wird weiterhin an der Haftung der Baufirma und des 

Planungsbüro festgehalten.  

 

Herr Schlupeck spricht die Geruchsbelästigung an der Schule in Krölpa an. Die Fußböden der 

meisten Räume wurden bereits erneuert, nur in diesem einen Raum sind die Dielen noch 

kaputt. Herr Schlupeck möchte wissen inwieweit der Landkreis die Gemeinden hierbei 

unterstützen kann. Herr Franke empfiehlt die Problematik mit den zuständigen Fachdiensten 

der Verwaltung zu besprechen.  

 

Frau Friedrich kann noch keinen neuen Termin nennen, eventuell Ende September, Anfang 

Oktober. Herr Zwingelberg schlägt vor, die nächste Sitzung im neuen Hort Neunhofen 

abzuhalten.  

 

    

 

 

Thomas Franke beendet um 16:40 Uhr den öffentlichen Sitzungsteil der  2. Sitzung des Bau- 

und Vergabeausschusses . 

Thomas Franke Elisabeth Stelter 

Ausschussvorsitzender Schriftführerin 
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